

Pressemitteilung, 03. Februar 2023

## **Sparkasse Zwickau: Neues Vorstandsduo**

- **Verwaltungsrat bestellt Andreas Fohrmann zum neuen Vorsitzenden des Vorstands**
- **Grit Joseph wird neue Vorständin der Sparkasse Zwickau**

**Zwickau. In seiner Sitzung am 02.02.2023 hat der Verwaltungsrat der Sparkasse Zwickau den bisherigen Vorstand Andreas Fohrmann zum Vorsitzenden des Vorstands des Instituts ernannt. Der 59-jährige folgt auf Felix Angermann. Zudem entschied das Gremium Grit Joseph zum 1. April 2023 als neues Vorstandsmitglied der Sparkasse Zwickau zu bestellen. Sie kommt von der Sparkasse Chemnitz und war dort bisher Verhinderungsvertreterin des Vorstands und Bereichsleiterin für die Gesamtbanksteuerung.**

„Wir haben Ende Dezember 2022 den Weg für eine Neuausrichtung freigemacht. Jetzt gehen wir konsequent die nächsten Schritte.“, sagt Constance Arndt, Verwaltungsratsvorsitzende der Sparkasse Zwickau. „Wir sind in der glücklichen Lage mit Andreas Fohrmann einen sehr erfahrenen Sanierungsexperten im Vorstand zu haben. Er hat in der Vergangenheit bewiesen, Sparkassen aus schwierigen Situationen heraus wieder erfolgreich zu machen. Deshalb ist Andreas Fohrmann eine exzellente Wahl und wir freuen uns sehr, dass er ab sofort die Sparkasse Zwickau als Vorsitzender des Vorstands führen und damit die Eigenständigkeit unserer Sparkasse sicherstellen wird.“

Der Verwaltungsrat beschloss in seiner Sitzung ebenfalls, Grit Joseph als neue Vorständin der Sparkasse Zwickau zu bestellen. Dies ist nach dem sächsischen Sparkassengesetz ein zweistufiger Prozess, bei dem zunächst ein so genannter Absichtsbeschluss und im März dann der Vollzugsbeschluss gefasst wird. Die 53-jährige wird ihre Arbeit in der Sparkasse Zwickau am 1. April 2023 aufnehmen und dann gemeinsam mit dem Vorsitzenden des Vorstands Andreas Fohrmann die Verantwortung für die Geschäfte der Sparkasse Zwickau übernehmen.

„Ich bin außerordentlich froh darüber, dass wir mit Grit Joseph nicht nur eine neue Vorständin gewinnen konnten, die in der Region verwurzelt und zuhause ist, sondern auch eine erfahrene Managerin im Segment Risikocontrolling und Gesamtbanksteuerung.“, sagt Constance Arndt, Verwaltungsratsvorsitzende der Sparkasse Zwickau.

Die Neubesetzung des Vorstandes der Sparkasse Zwickau war notwendig geworden, nachdem der Verwaltungsrat Ende Dezember 2022 den bisherigen Vorstandsvorsitzenden Felix Angermann beurlaubt hatte. Die Sparkasse Zwickau erwartet, nach einem Verlust in 2021, auch für das Geschäftsjahr 2022 ein „deutlich negatives“ Betriebsergebnis.

Zur Ernennung zum Vorsitzenden des Vorstands sagt Andreas Fohrmann: „Ich bedanke mich für das in mich gesetzte Vertrauen. Es ist gut und strategisch richtig, dass der Verwaltungsrat in dieser schwierigen Situation so schnell entschieden hat. Wir werden Zeit für die Transformation und Sanierung brauchen, aber ich sehe gute Chancen für Wachstum und einen nachhaltigen Erfolg der Sparkasse Zwickau. Ganz besonders freue ich mich auf die Zusammenarbeit mit Grit Joseph. Zusammen werden wir alles tun, um den gewählten Weg in eine moderne Vertriebsparkasse erfolgreich zu gestalten.“

Zur beabsichtigten Bestellung als Vorständin der Sparkasse Zwickau sagt Grit Joseph: „Ich freue mich über das in mich gesetzte Vertrauen und auf die Herausforderung, Potenziale in der Sparkasse Zwickau auszuschöpfen, auch wenn wir sicherlich noch ein Stück des Weges vor uns haben. Aber genau das macht die Aufgabe so spannend und interessant. Gleichzeitig kann ich meine bisher hier gesammelten Erfahrungen einbringen und so zur Neuausrichtung der Sparkasse Zwickau beitragen.“

Über Grit Joseph: Die Diplom-Ökonomin war bisher Verhinderungsvertreterin des Vorstandes und Bereichsleiterin für die Gesamtbanksteuerung bei der Sparkasse Chemnitz (Bilanzsumme: 5,1 Mrd. Euro, 569 Mitarbeiter). Sie verantwortete das Controlling und Rechnungswesen der Sparkasse und war unter anderem auch für die Risikostrategie und das Risiko-Controlling sowie die mittelfristige Unternehmens- und Kapitalplanung mit verantwortlich. Zuvor war sie viele Jahre Abteilungsleiterin Unternehmensplanung und Controlling, und leitete auch als Gebietsdirektorin vier Hauptgeschäftsstellen und 13 Geschäftsstellen der Sparkasse. Grit Joseph studierte Betriebswirtschaft an der Technischen Universität Chemnitz mit dem Abschluss als Diplom Ökonomin.

Hintergrund:

In der Region Zwickau ist die Sparkasse Zwickau Marktführer im Privatkundengeschäft sowie ein kompetenter Partner für die gewerblichen Kunden. Ihren öffentlichen Auftrag nimmt die Sparkasse nicht nur als regionaler Finanzdienstleister und Arbeitgeber wahr, sondern stärkt zudem das gesellschaftliche Engagement durch ihre Stiftung. Mit 21 mitarbeiterbesetzten Geschäftsstellen, 10 Selbstbedienungsstandorten, 6 Agenturen und einer digitalen Direktfiliale ist die Sparkasse regional verankert und stärkt den Wirtschaftsstandort Zwickau.

Rückfragen an: [info.pressestelle@spk-zwickau.de](mailto:info.pressestelle@spk-zwickau.de)



Foto: Ralf Kulik